



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Con compostura.** Ante las declaraciones del expresidente **Donald Trump**, y la más reciente dedicada a México, la respuesta por parte del gobierno federal ha sido serena. **Trump** aseguró haber puesto durante su gestión soldados "gratis" en México y haber "doblado" al gobierno. Recordó la amenaza de imposición de aranceles si no desplegaba el programa *Quédate en México*. Contrario a lo que muchos esperaban, tanto la reacción del presidente **Andrés Manuel López Obrador** como la del canciller **Marcelo Ebrard** fueron mesuradas. El canciller destacó "el patriotismo del Presidente en aquellos momentos críticos". Lo dicho por **Trump** pierde fuerza en el contexto: son tiempos electorales en Estados Unidos. Bien. Cada quien a lo suyo. De este lado de la frontera, la prudencia.

**2. Del diccionario.** El líder nacional de Morena, **Mario Delgado**, negó que la campaña de su partido sea de "odio" contra los legisladores "traidores" que no apoyaron la reforma eléctrica, pero anunció una consulta para determinar si proceden penalmente en contra de los 233 legisladores que no se alinearon. En el festival a favor de la soberanía nacional, en la Alameda Central de la Ciudad de México, se instalaron muros para poner "mensajes" a los legisladores de la oposición. **Ignacio Mier**, coordinador de los diputados morenistas, celebró ese "paredón para fusilarlos de manera pacífica". Odio: "Sentimiento profundo e intenso de repulsa hacia alguien que provoca el deseo de producirle un daño o de que le ocurra alguna desgracia". ¿No?

**3. La voz de la experiencia.** "Yo no coincido, no simpatizo con climas de linchamiento. Yo creo que el debate debe estar en las cámaras, en los órganos colegiados y no en la calle", comentó el senador **Ricardo Monreal**, en respuesta a la actitud de los dirigentes de Morena. "Porque no me gusta a mí la división ni la confrontación. El país está pasando por una etapa de transición política y todos tenemos que hacer un esfuerzo de conciliación. Yo creo en eso: en el acuerdo, en el con-

senso y no me sumo a ningún coro de linchamiento político de nadie. Prefiero el debate de nivel y la búsqueda de acuerdos y consensos para sacar adelante a México, para unir a México, para enfrentar los desafíos tan formidables que México tiene". Escúchenlo y aprenderán.

**4. Algo que a nadie conviene...** Frente a la andanada de ataques en contra del fiscal general de la República, **Alejandro Gertz Manero**, éste permanece incólume en su puesto y, ante los dardos envenenados en su contra, él continúa siendo el primer abogado de la nación. Ya en varias ocasiones el presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, le ha reiterado su confianza y, además, ha denunciado ataques orquestados desde distintas trincheras en contra del fiscal. En momentos en los que el país enfrenta distintos retos en términos de impartición de justicia, una Fiscalía fuerte es lo que se necesita. Sería bueno que se calmaran las aguas, pues esta confrontación no le conviene a nadie.

**5. Méritos.** El secretario de Seguridad Ciudadana de la CDMX, **Omar García Harfuch**, ofreció detalles de la disminución de los delitos en la capital. "Comparando las cifras de enero a marzo del año 2022, contra el mismo periodo de 2019, se observa una disminución general de 55 por ciento. En cuanto al comportamiento histórico del delito de homicidio doloso, el dato más relevante es que en el trimestre de enero a marzo de 2022 se identificó uno de los niveles más bajos de incidencia en los últimos 26 años, con un promedio de 1.7 homicidios diarios". No es magia. Es derivado de la incorporación y el consecuente ejercicio de las facultades de investigación que le fueron otorgadas a la SSC. Saber usar las herramientas también es un arte.